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PROTOKOLL ÜBER DIE SITZUNG DER LENKUNGSGRUPPE  01/2015 

vom Dienstag, 17. November 2015 im Gemeindeamt Orth an der Donau. 
 
 

Beginn:  20:04 Uhr        Ende:  20:39 Uhr 
 
 

Anwesende: 

Vzbgm. Mag. E. Wagnes, GGR M. Bauer, GGR F. Krammer, GR B. Humer, GR M. Ripfl, A. 

Fuchs, Mag. S. Hofireck, Gabriele Kurz, Josef Linhart, DI R. Margl, F. Prem  

 

Schriftführer: 
 

Mag. Franz Kratschinger 

 

Tagesordnung: 
 

1. Protokoll der letzten Sitzung 

2. Berichte aus den Arbeitskreisen (Projektstatus, etc.) 

3. Allfälliges und Organisatorisches  

 

        

1. Protokoll der letzten Sitzung 

 

Das Protokoll der letzten Sitzung ist allen Teilnehmern zugegangen. 

 

2. Berichte aus den Arbeitskreisen (Projektstatus, etc.) 

 

AK Gesunde Gemeinde 

Gaby Kurz berichtet, dass 2 Vorträge für nächstes Jahr geplant sind. Thema: „Essstörungen“ 

und „Fragestunde an InternistIn“. Ebenso soll ein Vernetzungstreffen mit anderen 

Gemeinden stattfinden sowie die Partizipation für Kinder und Jugendliche. 

 

AK Markt in Orth 

Brigitte Humer berichtet, dass ein Frische- und Schmankerlmarkt geplant ist. Zeitrahmen ist 

jeweils von April – Oktober. Die Eröffnung soll im April 2016 erfolgen. Es wird 

gewerbliche Anbieter sowie landwirtsch. Betriebe geben. Private dürfen nur mit 

Genehmigung des Bürgermeisters, wenn Sie landwirtschaftliche Produkte des eigenen 

Gartens verkaufen. Es dürfen keine verarbeiteten Produkte von Privaten angeboten werden. 

Interessierte bitte zeitgerecht mit B. Humer abklären. 

 

AK Mensch & Natur 

DI R. Margl berichtet über die laufenden Projekte. Beim Schönauer Hauptweg sind die 

Durchlässe gebaggert; durch ein danach folgendes Hochwasser war es möglich erstmalig 

gezielt Wasser in die Faden einlaufen zu lassen (ca. 180.000m³). In den nächsten 5 Jahren ist 

die Beweissicheung geplant; erst danach kann wird wieder um Bewilligung für eine ev. 

höhere Einbringungsmenge angesucht werden. 

In Orth wurde die Bewilligung für den wasserwirtschaftlichen Versuch wieder erteilt. Nach 

jetzigem Stand der Technik ist ein zweites Verschlussobjekt (aus Sicherheitsgründen) nötig. 

Wenn in den nächsten Monaten eine Bewilligung erteilt wird, dann kommt ein kleines Wehr 

Richtung Eckartsau. 
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AK Meierhof 

J. Linhart berichtet, dass die Säulen und die Wände der Veranstaltungshalle gerade 

aufgestellt werden. Die Leimbinder und das Dach sollen nächste Woche folgen. Im alten 

Kuhstall wurde bereits der Boden entfernt und Verrohrungen gelegt. Fa. Wögler arbeitet bis 

20.12.2015. Vzbgm. E. Wagnes berichtet, dass für die Finanzausschusssitzung eine 

Aufstellung vorbereitet wird, die die Zusatzleistungen(-kosten) für die Halle beinhaltet.  

 

AK Jugend 

GR. Markus Ripfl berichtet, dass für das Projekt Street Soccer Platz, 2 kleine Toore beim 

Platz in der Zwenge gewünscht sind. Dies wird momentan im abgeklärt.  

Ebenso werden noch Ideen für den Spielplatz Meierhof gesammelt. Das Badeteichprojekt 

wird noch nicht prioritär gesehen, da momentan sehr viele große Projekte im Laufen sind. 

 

AK Ärztezentrum 

GGR M. Bauer berichtet über den Arbeitskreis Ärztezentrum. Im Team sind unter anderem 

Mag. Markus Wald, Dr. Klaus Legner und Hr. Manfred Metzenbauer. Anhand von 

Internetrecherchen wurde festgestellt, dass ein Gebäude für Fachärzte zu einem großen Teil 

der Zeit nicht laufend besetzt werden könnte. Daher ist ein Dienstrad mit 3 praktischen 

Ärtzen angedach;t unter Einsatz von Telemedizin und ev. kleinem Röntgengerät. Dies 

könnte ein Pilotprojekt werden. Es ist eine Vernetzung mit dem Waldviertel geplant, da dort 

ein ähnliches Projekt entstehen könnte. Auch eine Vernetzung mit dem Haus mit Leben ist 

sinnvoll. Anbei eine Stellungnahme/Zusammenfassung des AK Ärztezentrum von GGR M. 

Bauer: 

„Das Ärztezentrum Orth an der Donau oder wie wir es nennen „Technisches Medizinisches 

Zentrum Orth an der Donau“, kurz „techMedOrth“, soll als Pilotprojekt im medizinischen 

Versorgungskreis erfolgen und ein Zwischenstück zwischen Hausarzt und Spital darstellen. 

Neben drei praktischen Ärzten, welche erweiterte Öffnungszeiten bieten können als jeder 

Hausarzt, sollen auch Fachärzte mittels einer Telemedizinischen Station konsolidiert werden 

können und nach Terminabsprache mit stationärem Arzt und Patienten auch vor Ort 

anwesend sein. Des weiteren soll es ein Gipszimmer sowie einen Röntgenapparat – für 

kleinere Behandlungen – geben. Diese Punkte wurden vom Arbeitsreis bereits ausgearbeitet 

und geprüft und als machbar eingestuft. Zur Machbarkeit des Projekts wurden bereits 

Fachgespräche mit Experten geführt. Ein weiterer wichtiger Termin wird im Jänner 

passieren, wobei wir uns mit einem ähnlichen Projekt – wie unserem – aus dem Waldviertel 

verknüpfen werden. 

Das Kernteam des AK Ärztezentrum besteht aus fachkundigen Orthern wie Dr. Klaus 

Legner, Mag. Markus Wald, Manfred Metzenbauer sowie mir, GGR M.D. Bauer.“ 

 

Dorferneuerungsverein 

Mag. S. Hofireck berichtet über die Namensfindung für die Veranstaltungshalle: Dieser wird 

VERANSTALTUNGSORTH MEIERHOF lauten, wobei das Logo noch im Detail 

festzulegen ist (ev. mit einem Wettbewerb). Bis zum August 2016 sollte das Logo fertig 

sein. 

 

Am 2 u. 3. April 2016 finden wieder die Bärlauchtage statt, wobei es einige neue Aktivitäten 

dazu geben wird. 

 

In der Dorferneuerung kommt die Gemeinde Orth an der Donau nun in die Ruhephase. In 

dieser Zeit können vor allem Ideen gesammelt werden und eine Förderung von Aktivitäten 

ist erst nach Ablauf dieser Phase wieder möglich. 
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Für die Bevölkerung wurden Dorferneuerungsstammtische durchgeführt und es soll eine 

weitere Entwicklung in Richtung soziale Dorferneuerung geben. 

 

3. Allfälliges und Organisatorisches 

 

F. Kratschinger ersucht die AK-Leiter Infos für die Bevölkerung (Termine od. fertige 

Berichte) an die Gemeinde für das Internet weiterzuleiten. 

 

Der nächste Termin ist für das Frühjahr 2016 geplant. Vermutlich für den 5.4.2016  19:30h 

 

 

 


